

## Una decisión que pone en riesgo la transición energética

### Señor Director:

En Chile, tanto actores públicos como privados, incluyendo a Acera, han contado con el Instituto Sistemas Complejos de Ingeniería (ISCI) como apoyo clave para entender los desafíos de la transición energética. ISCI ha desarrollado investigación aplicada de excelencia en modelación de sistemas eléctricos, regulación, transporte, minería y recursos renovables, con enfoque sistémico, pensamiento crítico y análisis basado en evidencia.

Su contribución ha sido esencial para diseñar políticas públicas y soluciones científicas, colaborando con el Ministerio de Energía y con gremios como el nuestro. La decisión de la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID) de excluirlo del concurso de Centros Basales pone en riesgo estas capacidades y la continuidad de un centro fundamental para avanzar en una transición energética segura, eficiente y técnicamente robusta.

Llamamos a reconsiderar esta decisión y a ase-

gurar mecanismos que permitan a ISCI seguir contribuyendo al desarrollo económico, social e institucional que Chile necesita para construir un mejor país.

**ANA LÍA ROJAS**  
DIRECTORA EJECUTIVA ACERA.G.